



GOBIERNO  
FEDERAL

SEMARNAT



Comunicado de Prensa No. 367-11  
Apatzingán, Mich., 27 de octubre de 2011

## **Conagua incrementará concesiones de agua a usuarios de Tierra Caliente, Michoacán, para tecnificar el riego y transformar la zona**

- Con la tecnificación del riego agrícola se dará un impulso a la economía regional y se mejorará la calidad de vida de la población
- Se involucrará a los jóvenes en los proyectos agrícolas para reducir el índice de migración: José Luis Luege

Los grandes usuarios de agua de los módulos 02 y 03 del Distrito de Riego 097 Lázaro Cárdenas, ubicado en Apatzingán, Michoacán, deberán tramitar ante la Comisión Nacional del Agua (Conagua) la modificación a sus títulos de concesión de agua, para ser beneficiados con una parte de los 480 millones de metros cúbicos de agua del río Balsas que cedió la Comisión Federal de Electricidad (CFE) para uso agrícola, informó José Luis Luege Tamargo, Director General de la dependencia.

Durante una reunión de trabajo con los agricultores y luego de la petición de los propios usuarios, José Luis Luege dio a conocer que ese beneficio también podrá ser para los ejidatarios de Naranjo de Zirizicuaró, quienes tramitarán, por primera vez, sus títulos de concesión.

José Luis Luege explicó que el agua a distribuir en los módulos y el ejido mencionados, era parte del volumen concesionado a la CFE para generación de energía, y que será aprovechada para el riego agrícola, siempre y cuando sea altamente tecnificado, a fin de sacar la mayor productividad al agua de la cuenca del río Balsas.

Recordó que, recientemente, el Presidente Felipe Calderón modificó la veda de esa cuenca para que el agua del río Balsas pueda ser aprovechada por la población; en tanto, se inició la gestión ante la CFE para que cediera parte de los recursos hídricos que tiene concesionados y destinarlos a la producción agrícola.

Ahora, informó, el requisito para ser beneficiados con esa agua será establecer sistemas de riego como hortalizas, invernaderos, equipos de aspersión, entre otros que generan productos de mayor valor en el mercado. Para ello, subrayó, la Conagua dará todo el apoyo en financiamiento directo o gestión de recursos económicos.

Además, se requiere que los mismos productores involucren a los jóvenes y desarrollen una cadena de distribución y comercialización. “Así, todos los sectores serán beneficiados y habrá oportunidades de trabajo legal para las nuevas generaciones,

quienes ya no tendrán que migrar de la región para tener más ingresos económicos de manera digna”.

Puntualizó que como parte de la primera de tres etapas del proyecto de modernización del riego agrícola para la zona michoacana conocida como Tierra Caliente, la Conagua trabajará en la ampliación de los módulos 02 y 03 del Distrito de Riego 097 Lázaro Cárdenas, que corresponden a los municipios de Parácuaro, Apatzingán y Múgica. Además, se tecnificará la zona de riego Ziritzicuaro y Sifón Antunez, para los municipios de La Huacana, Parácuaro y Múgica.

Como parte del proyecto también se construirán las presas Tinipicuche, El Chihuero y Las Anonas, cuya área de influencia serán los municipios de Tacámbaro, Huetamo y Tumbiscatío, respectivamente. Por último, se implementarán proyectos integrales en los municipios de Aquila y Aguililla, los cuales incluyen embalses y la tecnificación de riego.

El titular de la Conagua subrayó que los costos de operación de los sistemas de riego se podrán disminuir debido a que cada una de las presas generará electricidad a pequeña escala para autoconsumo.

Finalmente, José Luis Luege destacó que, como parte de las otras dos etapas del proyecto, se continuará con el desarrollo de los proyectos ejecutivos necesarios para tecnificar los módulos de riego de la región, con el objetivo de impulsar la economía y mejorar el nivel de vida de la población. Asimismo, se apoyarán financieramente los proyectos ejecutivos y la propia tecnificación de los cultivos que los mismos usuarios determinen, con el fin de transformar la región.

**ooOoo**